

# LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 10 céntos.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

Año XXXIII.—Número 11.042

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 2 pesetas  
Extranjero, semestre, 20

Palma de Mallorca, Martes 1.º de Junio de 1926.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
San Bartolomé, 32 — Teléfono n.º 6

## DEL MOMENTO

### Palma y las tarifas de la Contribución

Nos ocupáramos el sábado último de la conveniencia de que sin pérdida de tiempo se procediera a convocar las fuerzas vivas de la población para emprender las necesarias gestiones al objeto de evitar que prevalezca el propósito de la Dirección General de Rentas Públicas de incluir Palma, que actualmente está clasificada como población de tercera categoría, entre las de segunda.

Se ha oprimido bien los contribuyentes de lo que supone el propósito de la Dirección General de Rentas Públicas, queriendo clasificar a Palma como población de segunda categoría?

¿Han calculado los perjuicios y molestias que ello les irrogará?

¿Se ha pensado en los perjuicios que se harían al comercio y a la industria, se derivarían para la misma población?

Conviene que todo ello se advierta, y que se advierta de antemano, a fin de que para prevenirlo se sientan los más directamente interesados, obligados con mayor premura a procurar mediante una campaña oportuna evitar que ello suceda.

Tógase presente que es más fácil prevenir que curar, y que si ahora no tenemos fuerza bastante para evitar que se lleve a cabo el propósito del Director General de Rentas Públicas, y se establezca aquella reforma de una manera firme, menos podríamos entonces lograr una rectificación.

Señalamos la oportunidad de emprender tales gestiones ahora e insistimos acerca del particular, porque con sorpresa vemos que pasan días sin que con la espontaneidad y unanimidad con que debiera haberse producido una campaña contra aquella medida, se haya hecho otra cosa que cursar una súplica a dicha Dirección General y una súplica de apoyo interesada al Consejo Superior de las Cámaras de Comercio y al Fomento del Trabajo Nacional, gestiones realizadas por la Cámara Oficial de Comercio de esta ciudad.

La inclusión de Palma entre las poblaciones de segunda categoría supone un aumento automático para todos los contribuyentes de las tarifas comerciales e industriales, de más de un veinticinco por ciento.

Este aumento dará por consecuencia que muchos industriales y comerciantes de esta ciudad que hoy no están incluidos entre los que por su categoría han de contribuir, además de la cuota fija, por la contribución de utilidades, pasarían a una categoría que por la cifra de contribución que pagarían entonces les sujetaría a dicha obligación, con lo que no solo pagarían el aumento sino que contraerían nuevas obligaciones.

Con el aumento que provocaría el cambio de categoría muchos industriales y comerciantes que por no pagar ahora una cuota al Tesoro superior a 500 pesetas están exceptuados de la enojosa obligación de llevar el llamado Libro de ventas, la exceder aquella cantidad quedarán sujetos a tan molesta obligación.

A Palma no le conviene que esto suceda. Desde hace algún tiempo, y por lo que a determinadas industrias se refiere, vemos que debido a la crisis que atravesamos y que se ha ido acentuando a medida que se ha ido normalizando la producción y desapareciendo las circunstancias extraordinarias, favorables para nosotros y para todos los países que se mantuvieron neutrales, que se crearon cuando la guerra mundial y en los primeros años de la postguerra, van desertando de la capital y van a establecerse en los pueblos en busca de los beneficios que les redunda pagar menor alquiler por los edificios y menor contribución por las industrias.

El estado poco satisfactorio de las industrias las hace buscar estos márgenes, con los que intentan basar una pequeña diferencia a su favor para poder de sostener con ventaja la competencia. Si se aumenta la tributación en nuestra ciudad; si para nuestros contribuyentes se aumentan las molestias y los perjuicios, y aumenta consiguientemente aquel margen, en mayor número serán las industrias que abandonarán Palma y se trasladarán a los pueblos, lo cual agravará la crisis de trabajo que aquí se nota.

Si ante estas consecuencias que debemos todos prevenir, no se reúnen las fuerzas vivas de Palma, y estudian el caso para exponer al poder público la situación económica que nuestra ciudad atraviesa y las demás razones que hacen improcedente la medida propuesta por la Dirección General de Rentas Públicas, no tendremos fuerza moral ni siquiera para lamentarnos de los perjuicios que sufriremos, si por nuestra inactividad prevalece un criterio que en manera alguna debería prosperar.

En busca del tesoro del paquebot «Egypt».

Brest.—Se ha hecho a la mar el remolcador «Troise» que va a tratar de señalar la posición exacta del paquebot «Egypt», naufragado hace dos años a unas millas de la costa.

Una vez que se sepa el lugar donde se encuentra el «Egypt», los buzos realizarán trabajos para salvar la cantidad de oro en barras que formaba parte del cargamento del navío.

En plena audiencia un acusado dispara contra los jueces.

Berlín.—Un polaco llamado Erwin Lange comparecía ante el Tribunal correccional de Berlín por delito de falsificación de documentos.

En el momento en que el Presidente leía la sentencia condenando al expoliado a la pena de dieciocho meses de cárcel, Lange—que no había sido registrado, sacó un revólver e hizo tres disparos sobre los jueces. Por fortuna los proyectiles no alcanzaron a nadie. El acusado volvió el arma contra sí, suicidándose.

La adopción por Turquía del calendario cristiano.

Angora.—Una Comisión técnica procede a estudiar las modalidades de aplicación del calendario occidental, es decir cristiano adoptado por la Asamblea nacional de Angora hace algunos meses. El calendario occidental entrará en vigor el año próximo. Como actualmente Turquía se rige por el calendario de la hégira, el día siguiente al 31 de diciembre próximo (que es el de 1924 de la hégira) será oficialmente el 1.º de enero de 1927, es decir que en veinticinco horas Turquía habrá dado un salto de 585 años.

Un cirujano distraído olvidó unas tijeras en el estómago de un enfermo.

Colonias.—Al aplicar los rayos X a un enfermo los médicos comprobaron que el estómago del paciente contenía unas tijeras.

Interrogado, el enfermo manifestó que había sufrido tres operaciones en el estómago, la última de ellas re-



El Excmo. Sr. don Luis Aizpura y Mondejar, ex-Ministro de la Guerra, ex-Alto Comisario de España en Marruecos, ex-Jefe de Estado Mayor Central y actual Capitán General de las Islas Baleares. Es militar de sólido prestigio y excepcionales condiciones de mando consiguientes a multitud de acciones de guerra a que asistió primero en Cuba y después en Marruecos. En África fue donde puso de relieve su alto espíritu militar, como también su tacto político para con los rebeldes. Gran conocedor del problema africano su consejo fue solicitado en multitud de ocasiones, y siempre se hizo notar por la clarividencia y justa comprensión del asunto que le era consultado. Es Benemérito de la Patria, ha desempeñado importantes comisiones de servicio y está en posesión de múltiples y preciadas condecoraciones.

## Nuestros Colaboradores

### Turismo

Montuiri—San Miguel—Porreras—Monestión.

Bien que la última excursión dominical de la presente temporada, el Fomento del Turismo creyó conveniente cambiar de cliché, con el objeto de dar a conocer a sus asociados los hermosos paisajes del centro de la isla.

Montuiri, comienzo de nuestra excursión pedestre, nos ofreció la excelente economía de las poblaciones que habitan en los limpios manantiales de la tradición; pueblocito que a presenta alegre y boyante, desparpando su caserío por las laderas de una colina. Son sus moradores muy pegados a la tierra, de una sana espiritualidad, y viven al margen de las empresas ambicionadas. Gracias a la amabilidad del digno secretario del Ayuntamiento de Montuiri nos fué posible conocer todo lo atañedor a ésta villa.

El Pajito San Miguel, es un pequeño caserío que culmina en un montículo entre cuyos flancos se elevan otros que se elevan en las espaldas cercanas de nuestros caseríos, había un bien día de devoción de los mariguines. Ejendo de San Miguel y atravesando hermosos e idílicos campos alcanzamos a Porreras, población vinícola, que en no ha podido renacer a su antigua pujanza; finalmente, el monasterio de Monestión, a una altitud de unos cuatrocientos metros, con su austero y amplio claustro, y su bello panteón, donde se otea el dilatado panorama del Hano de Mallorca, entre cuyos frentes de cubido cernida emerge la altura de los cerros de Felanitx Campos y, hacia el mar, la rocosa silueta de Cabrera. No son tales paisajes el plato fuerte del gran festín de la naturaleza, más, si recomendaré exquisitos que aun pueden complacer el delicado paladar del turista.

M. MORA GUASP.

## Nuestros Colaboradores

### Desde Roma

La situación financiera de Italia

Uno de los clichés que más se han difundido en las columnas de la prensa favorable al Gobierno nazi o fascista italiano tanto en el interior como en el extranjero, ha sido el de que el nuevo régimen había normalizado la situación financiera, económica y monetaria.

Para hacer respetar este cliché se han lanzado oficio inventos o camuflados. Por ejemplo se ha dicho que el déficit del Banco del Estado cuando se registró la marcha fascista sobre Roma era de quinientos mil millones. Esta suma—fijé raprochada por algunos varones extranjeros—era completamente falsa. El déficit que se registró en el ejercicio antecedente al golpe a Estado no era más que de 1.800 millones.

Se ha aludido también en distintas ocasiones a la cuestión del saneamiento monetario, pero la verdad es que antes del golpe de Estado el valor de la lira era de 23 céntimos oro. En el primer año de régimen fascista bajó a 22 céntimos oro y actualmente solo es 20.

Hay que decir asimismo que el índice del costo de vida ha aumentado desde el advento del fascismo y sigue aumentando de día en día.

un principio eran muy favorables a la industria y a la normalización de la vida económica italiana, se ve ahora que no son suficientes. El préstamo de Norteamérica más que insuficiente es dañoso porque no resuelve el fondo de crisis y hace que aumente en cambio la carga pesada de la deuda.

Los efectos artificiales que se emplean para sostener a la fuerza la cotización de una divisa no mejoran el problema y además no pueden durar siempre. Ya empieza a temerse un nuevo descenso de la lira. De ahora en adelante, la industria, que ahora está muy paralizada, cobraría momentáneamente vigor. Pero cual sería la consecuencia final del nuevo estado de cosas? Quién sabe a que límites puede llevar a un país de recursos limitados como Italia la depreciación de su moneda? Y cuales serían sus repercusiones entre los trabajadores?

Es preciso tener en cuenta que en la escala de los salarios Italia ocupa el penúltimo puesto, delante de Portugal que ostenta el último. El salario medio del obrero italiano representa un índice de 27, en tanto que el índice máximo que se calcula el obrero norteamericano es de 100. Permite este salario mínimo soportar un nuevo aumento de los artículos de primera necesidad? Qué actitud adoptaría la gran masa de obreros y empleados ante una nueva depreciación de la moneda y de una mayor dificultad de la vida? Hablando con sinceridad, la verdadera crisis económica italiana comienza ahora.—U. Menghini.



M. Sergeant, ex-subsecretario y gobernador honorario del Banco de Francia, que ha sido nombrado presidente de un Comité de expertos financieros constituido por banqueros y técnicos reputados. Este Comité tendrá por misión proponer al Gobierno las medidas que estime más oportunas para consolidar la mejora del franco. Está inspirado en un organismo análogo que funciona desde hace dos años en Inglaterra y que ha dado excelentes resultados.

### Los revolucionarios han triunfado en Portugal

Madrid 31 (11 n.)

Lisboa.—Las tropas complicadas en el movimiento revolucionario son más importantes de lo que en un principio parecía. Cuatro divisiones son las insubordinadas, figurando entre los jefes sublevados el general Gómez Da Costa, ex comandante en jefe del ejército portugués que combatió en la gran guerra, y el general Carmona, ex ministro de la Guerra.

Los revolucionarios de Lisboa y Oporto que en los primeros momentos conservaron su neutralidad, se han adherido ayer a la sedición. Con esto el movimiento revolucionario se ha convertido en nacional, habiéndose formado comités revolucionarios en todas las ciudades importantes del país.

La calma es completa y las fuerzas revolucionarias obedeciendo a sus jefes se han constituido en guardias del orden.

Interrogado uno de los jefes revolucionarios ha declarado que el objetivo del movimiento era constituir un Gobierno militar sin ser militarista.

Ha añadido que la disolución del Parlamento, cuya acción había sido perjudicial a los intereses del país, sería uno de los primeros actos del nuevo Gobierno.



LA REVOLUCIÓN DE POLONIA.—Soldados del General Piñensky, atacando el Palacio Presidencial antes de la caída del Gobierno.

## POR CORREO Y TELÉGRAFO

### Después de la sumisión de Abd-el-Krim

El comandante Húngria y el periodista López Rienda reciben a los prisioneros

Madrid 31 (11 n.)

El corresponsal de El Sol, señor López Rienda, envía interesantes informaciones sobre la llegada de los prisioneros a las líneas francesas.

En el campamento llamado Axdir de Guezual, el periodista español se encontró con los primeros prisioneros, mujeres y niños. Las mujeres dijeron que habían sido respetadas por los rifeños.

Al llegar a Axdir de Guezual el campamento con prisioneros, saltó a tierra el primero, el sargento de Chiofana Bernardo Ballesteros, abrazados al periodista y al comandante Húngria. Esta tarde, los soldados, llenos de emoción, dan vivas a España.

En la noche del 26 fueron avisados de que iban a marchar para ser entregados en la zona francesa. Los enfermos graves serán recogidos por comisiones francesas. El sargento de ingenieros Marco, se multiplicó, durante el cautiverio, así como el capitán Herráz, para cuidar a sus compañeros.

Dicen los prisioneros que cuando la toma de la zona de los Moros estuvo a punto de caer prisionero Abd el Krim. Este, ya convencido de la derrota, quiso morir en la línea de fuego, pero su familia lo impidió.

Abd el Krim se ha sometido oficialmente

Fez.—Esta mañana, a las once, Abd el Krim se sometió oficialmente al general Bouchut. Entró inmediatamente al coronel Hont, jefe del sector de Fez, el ex cadillero rifeño se ha instalado en el Dar Mackzen, edificio de Tazza que se le destina provisionalmente y en el que esperará las decisiones que se tomen respecto a su persona.

Abd el Krim será tratado como simple prisionero de guerra, sin régimen. Está acompañado de su hijo Boglar y de su primo Sidí Mahomed.

El resto de su escolta ha llegado en automóvil con el convoy de objetos pertenecientes a Abd el Krim y ocupa el edificio que provisionalmente se le había señalado.

El trato a Abd el Krim.—No se le tributará ninguna honra

Fez.—El ex emir Abd el Krim, que ocupa ya con su familia el inmueble señalado por el mando militar de Tazza, ha sido confiado a la prohibición expresa de que el prisionero tenga comunicación con nadie.

La única diferencia entre el trato que se da a Abd el Krim y los otros prisioneros de guerra, es que aquel no vive encerrado en régimen de prisión común. Las órdenes del comandante de la razón son que no se rindan honores a Abd el Krim, pero que tampoco se le humille.

Abd el Krim se sometió sin ninguna ceremonia

Fez.—Ayer, a las once de la mañana, llegó a Tazza Abd el Krim y un séquito, quien hizo su sumisión ante el general Bouchut. El acto se desarrolló sin ninguna ceremonia.

Abd el Krim será tratado como un simple prisionero de guerra.

Las tribus no sometidas

Fez.—La tribu de Gomara ha condescendido los contingentes de que dispone para impedir el acceso a su territorio a franceses y españoles.

El caid Bulaya está en la tribu de Beni Aros dirigiendo las operaciones contra el frente Oeste español.

Las tribus de Beni Zelul se han sometido

Amjot, (zona francesa de Marruecos).—El día de ayer será señalado en la historia de la pacificación marroquí como uno de los más culminantes. Todas las tribus que componen los Beni Zelul han hecho su sumisión ante el señor Steeg. Los soldados son más de 5.000 guerreros y el acto de la sumisión se realizó ante el Residente francés, a quien acompañaban los generales Mougín y De Chamberun, así como el general Nogés.

Con motivo de la sumisión tuvo lugar una gran fiesta al estilo marroquí, realizándose más de 10.000 jinetes, hábiles ejercidos a caballo y disparando numerosos tiros en señal de alegría.

Por su parte las autoridades españolas han recibido en las últimas 48 horas la sumisión de más de 2.000 familias.

Una nota oficial

El Noticiero del lunes dice: «Están cumplidos todos los acuerdos tomados en la Conferencia de Madrid entre España y Francia respecto a Marruecos.

La lealtad y la cooperación han sido normas de esta colaboración. Se ha llegado al final antes de lo previsto, pero esta colaboración no puede ni debe terminarse.

Las están enclavadas en territorio de ambas zonas y que por lo tanto afectan igualmente a ambas naciones protectoras los problemas que en ellas se presentan.

Las de Beni Ba Jahl, de M'Talan, de Guezual, de Marziza y de Beni Z'ruat, entre las que recordamos, están en ese caso.

Comenzada la colaboración bajo tan buenos auspicios y tan admirables resultados; es evidente que el mayor éxito sería prolongarla hasta el final, y aunque en España se ha mantenido este criterio, faltaba que Francia pensase igual, y las últimas noticias hacen pensar que ha de llegarse a un nuevo Pacto, según las declaraciones hechas por el Gobierno francés y los comentarios de aquella prensa.

Entierro de un franciscano

Tánger.—En la tarde del domingo pasado se verificó el entierro de Fey Fortunato Fernández, religioso franciscano, que residía aquí desde hace varios años, actuando como profesor de las Escuelas de Alfonso XII.

Había sido Superior de la Orden en Madrid y era muy conocido en Tánger.

Verificó el entierro el ministro de España, acompañado del cónsul señor Buylal.

Abd el Krim está ya en Tazza como un prisionero vulgar

Fez.—El Residente general señor Steeg, ha recibido solemnemente la sumisión de todas las cabillas de los Beni Cerial.

La ceremonia ha tenido lugar en el mismo sitio en donde empezó la ofensiva hace un año.

Abd el Krim está ya en Tazza, con todos sus familiares, y es tratado como un prisionero vulgar.

Tan pronto como llegó a Tazza fué trasladado a una casa llamada Casa de los huéspedes. Las puertas de esa casa quedaron inmediatamente cerradas.

El retraso de la llegada de Abd el Krim fué debido a que las tribus se negaron a trasladar sus bienes. Esto motivó que las autoridades de Targuist tuvieran que ordenar que fueran puestas a disposición de Abd el Krim docientas mulas del servicio de intendencia.

Cuando en Targuist se anunció a Abd el Krim su marcha hacia Tazza, el rogai lloró, mirando hacia el Norte.

El estado de los prisioneros españoles denota que debieron sufrir mucho durante su cautiverio. Días de ellos se hallan en grave estado. Esos prisioneros son: cuatro suboficiales o sargentos; 119 soldados; cuatro mujeres; seis niños y 19 paisanos.

La segunda y tercera división de Aulain han efectuado su enlace en el país de los Beni Cerial.

Los poblados tienen izadas banderas blancas

Tetán.—El general Sanjurjo ha llegado a Río Martín, acompañado del general Godo, presenciando el avance de las columnas desde Ait Yusef hasta Ait Kamara, última residencia de Abd el Krim.

Se han sometido a las tropas españolas numerosos rifeños en masa, entregando a las tropas cañones, fusiles y municiones.

El botín recogido por la columna Balmes a los rebeldes es inmenso. Dos depósitos de municiones cayeron en nuestro poder, cañones, además, morteros, 45 cañones y muchas ametralladoras.

El general Sanjurjo, antes de regresar a la Residencia, organizó administrativamente la nueva comarca rifeña, tratando de la manera de impulsar a la agricultura.

Se dice, y las confidencias lo afirman así, que los poblados tienen izadas banderas blancas, esperando con verdadero anhelo la llegada de las tropas españolas.

Nueva lista de prisioneros.—No hay ninguno mallorquín

Madrid 31 (12 n.)

Esta tarde se ha facilitado en la Presidencia la segunda lista de los prisioneros, que son 53 soldados y 4 paisanos.

Los soldados pertenecen a los regimientos de Vizcaya, de las Navas, de Badajoz, de Ceuta, de Chiofana, del Serrallo, del de ametralladoras de la posición de Ceuta, del Tercero, de Ingenieros y de Sanidad.

No hay ningún prisionero de Baleares.

Los que acompañan a Abd el Krim

El general Jordana hablando de la entrega de Abd el Krim ha manifestado que acompañan a este 200 familiares, entre ellos, su hermano. Transportando los bienes del caudillo han llegado 210 mulas.

El general Jordana ignoraba cuando emprenderá el viaje a París, si el personal que le acompañará, pues antes tiene que hablar con el general Primo de Rivera sobre el asunto.

Tazza.—Con Abd el Krim están en Tazza su cuñado Bujibar y moro de Kaluel El Z'nel.

El resto de la familia de Abd el Krim está en Targuist y ha sido sometida a un estrecho interrogatorio.

Fiesta de confraternidad

Tazza.—En el Circuito Militar de Tazza se ha celebrado una fiesta de confraternidad de los ejércitos francés y español.

Ha resultado brillantísima.

FABRA.



ETERNITAS

Nuevo procedimiento de conservación y embalsamamiento de cadáveres utilizable en los dos modelos que señala el artículo 134 de la Instrucción General de Sanidad autorizada por R. O. de Gobernación de 21 de Julio de 1934...

Precios: Equipo A.—1.500 pesetas B.—2.000 C.—3.000

Venta y depósito: Droguería de José Juan Avenida de Antonio Maura, número 20.

CASA PRAT

Sastrería Militar y de Paisano Especialidad en uniformes para la Guardia Civil y Carabineros

Gran surtido en artículos de vestir para Caballero=Camisería MAYOR 6, 8, 10 -Plaza del SOL 1, 2, INCA

IFORMES EN PALMA: Calle Sintes 5, entresuelo

Más telegramas

Dos Infantes se examinan de ingreso en el Instituto Madrid 31 (12 n.)

A las 5.30 de esta tarde en el Instituto de San Isidro se examinaron de ingreso para cursar el bachillerato los Infantes don Juan y don Gonzalo.

El primero vestía pantalón largo y el segundo, de corto. Los recibieron los profesores, en la sala de cátedráticos.

Juntamente con otros cinco alumnos escribieron el ejercicio del dictado y después en la sala general, se permitió la entrada al público y a los periodistas.

Realizaron el ejercicio oral, el cual terminó, el profesor pronunció un discurso felicitándose de que los hijos del Rey se examinaran en el Instituto, lo cual es una satisfacción para el profesorado español.

Se lamentó de que no pudiera darse mayor calificación que la de aprobado, pues que los exámenes han sido realmente brillantísimos.

ECOS VARIOS

Un enfermo da puñaladas al director del Hospital Madrid, 31 (12 n.)

Córdoba.—Al salir del Hospital de enfermos crónicos el director don Ramón Ceballos, un individuo que había estado acogiéndose en aquel establecimiento, Fernando López, le asestó dos puñaladas en el costado, con una fuerza de enormes dimensiones.

Una herida le secciona por completo el hígado. El motivo de la agresión fué el haberse negado el Director a concederle el permiso para salir del establecimiento.

Dos jóvenes degolladas Córdoba.—Cen motivo de la feria, los viajeros que han llegado de La Línea y de Cádiz, dicen que esta madrugada en las inmediaciones de La Casella, se han encontrado los cadáveres de dos jóvenes muy agradecidas, degolladas.

Los cuerpos se hallaban a poca distancia uno de otro. Se ignora si fueron asesinadas para robarles o si los criminales pretendieron violarlas y se resistieron.

El suceso ha producido gran impresión. El Juzgado y la policía marchó al lugar del suceso.

Del extranjero

los aviadores españoles en Manila.—Salida de Gallaiza. Madrid 31 (12 n.)

Manila.—El aviador Sr. Gallaiza embarcó para el regreso a España en vapor Legnani. Se detendrá en Bangkok para recoger al capitán Origa que se encuentra en Tanbat.

Se le ha dispensado una gran despedida, asistiendo todas las autoridades dándosele vivas a España.

Colocación de una primera piedra. Manila.—Ayer se verificó la colocación de la primera piedra del monumento conmemorativo de los tratados años que duró la dominación española en Filipinas.

Resolución de un ex-prisionero. Tazza.—Ayer se verificó el entierro del soldado prisionero del Regimiento de Melilla, Angel Rodríguez presidente del duelo las autoridades militares de Tazza, tributándole el cadáver honores militares. Se pronunciaron discursos neorológicos.

En el Ritz, a las dos de la tarde, se celebró el banquete con que obsequió el conde de Caralt al general Primo de Rivera.

Durante la comida se ha hablado de la conveniencia de proceder al derribo de los edificios militares de Araznanzas y Buensuceso y del Hospital Militar, a cambio de que el Ayuntamiento proceda a la autorización de nuevos cuarteles para las tropas de la guarnición.

También se ha hablado de la urbanización de Araznanzas y de la Puerta de la Paz.

El Conde de Caralt ha hablado de la crisis industrial, principalmente de la textil, pidiendo la protección del Gobierno para atenuarla.

El general Primo de Rivera ha dicho que cuantos proyectos y peticiones se habían expuesto le merecían gran simpatía y que el Gobierno pondrá todo su empeño en procurar realizar unos y atender otras.

El Jefe del Gobierno regresa a Madrid. El Jefe del Gobierno ha regresado esta noche por la estación de Francia a Madrid.

El Congreso de la Federación de la Prensa Catalano-Baleare. Terragona, 31 (10 n.)

Han continuado las sesiones del Congreso de la Federación de la Prensa Catalano-Baleare, tratándose sin descanso para la resolución de los proyectos presentados.

Nuevo Reglamento.—Reelección del Comité.—En memoria de Alcover. El sábado por la mañana quedó aprobado el nuevo Reglamento de la Federación de la Prensa Catalano-Baleare.

Tan luego fué aprobado el nuevo Estatuto, el Comité presentó la dimisión para que con entera libertad la Asamblea procediera a su reconstitución.

Por aclamación fueron reelegidos los mismos señores que lo componían, correspondiendo a la Asociación de la Prensa de Baleares la Vicepresidencia y a la Vicepresidencia General.

Reelegido el Comité, el Presidente del mismo don José Ribera Rovira pronunció un elocuente discurso, recordando la figura del patriarca de las letras mallorquinas, Socio de Honor que fué de la Asociación de Baleares, don Juan Alcover y Maspons.

La Asamblea acordó, como tributo de homenaje y respeto a la memoria de Alcover, hacer constar en acta el sentimiento de la Federación por la pérdida del ilustre escritor y poeta.

Montepío de la Federación. Por la tarde y la noche se procedió al estudio de las bases del Montepío de la Federación Catalano-Baleare, quedando aprobadas.

El Montepío quedará creado en 1.º de julio próximo y desde 1.º de enero de 1927, entrarán en vigor los beneficios que se establecieron para los asociados, que son: pensiones de vejez y retiro, socorro de enfermedad y socorro por defunción.

La constitución de este Montepío se considera la obra más definitiva y práctica de este Congreso, mostrándose en extremo satisfechos los Delegados que al mismo han asistido.

Carnet profesional. El Presidente del Comité señor Ribera Rovira, dió amplia referencia del carnet que creará la Federación Catalano-Baleare, para los adscritos a la misma, como también de las gestiones que con referencia a este carnet, se hacen cerca de las Compañías de trenes y vapores.

Excursiones y visitas. Los congresistas han visitado la fábrica de tabacos, las cuevas Blandinier y las cuevas romanas.

Ayer se celebró una excursión a Poblet, y se celebró un banquete en el Monasterio de la Santa Creu. Anoche los congresistas emprendieron el regreso mostrándose en extremo satisfechos de las atenciones recibidas y los resultados obtenidos.

Tous Llado-Torres. DIEZ Y SEIS MIL. 017 056 080 098 122 140 156 190 224 232 255 288 323 404 431 493 513 523 539 594 604 616 678 718 724 794 822 842 889 915 932 936 940 978

Lotaría Nacional. Lista completa, tomada al oído, de los números premiados en el sorteo celebrado en el día de hoy y comunicada por la Agencia FABRA. Madrid 1 (11 m.)

Premios Mayores. El tercer premio en Palma. Primer premio de 100.000 ptas. Ha correspondido al número 17.583

747 790 814 818 824 831 890 321 332 337 360 381 387 446 472 474 488 524 525 533 538 588 626 631 632 645 664 672 691 820 843 857 859 862 871 894 904 953 981 989 990

TRES MIL. 016 023 032 035 043 049 149 230 257 314 315 321 322 337 375 397 482 486 496 511 514 536 550 555 597 634 678 701 734 769 770 808 829 880 902 917 940 980 986 998

CUATRO MIL. 011 030 058 059 094 077 107 200 202 206 251 272 285 293 318 335 350 353 367 391 431 443 468 538 571 614 638 675 705 712 720 843 865 825 910 953 980 982 986 994

CINCO MIL. 002 018 041 059 085 103 178 184 189 190 197 217 243 256 265 318 339 393 419 432 469 472 520 537 540 542 632 636 681 682 683 688 674 765 792 797 808 818 820 834

SEIS MIL. 058 121 179 184 187 208 276 285 305 314 325 333 341 344 347 348 354 384 416 445 463 475 534 551 584 635 654 677 681 753 791 805 810 842 850 861 888 927 931 934 948

SIETE MIL. 001 053 061 072 090 116 124 129 227 231 245 295 379 388 420 430 441 458 474 477 491 554 564 612 610 721 728 737 687 706 717 721 728 788 741 804 807 833 841 883 979

OCHO MIL. 096 083 098 117 179 181 217 239 299 361 389 374 423 438 443 447 462 472 486 491 499 510 542 543 555 576 670 685 710 714 731 754 781 891 811 828 895 830 889 941 958 979

NOVE MIL. 012 047 054 068 099 132 164 198 175 189 191 202 249 263 385 437 495 562 568 620 692 806 807 835 866

DIEZ MIL. 009 033 081 084 105 124 138 200 210 210 211 213 259 278 289 308 313 336 366 375 411 428 444 447 456 471 532 551 558 657 681 888 702 769 824

ONCE MIL. 009 035 087 088 109 115 179 210 241 270 294 305 348 361 423 439 443 524 558 649 650 734 737 744 749 841 853 928

DOCE MIL. 017 056 080 098 122 140 156 190 224 232 255 288 323 404 431 493 513 523 539 594 604 616 678 718 724 794 822 842 889 915 932 936 940 978

TRECE MIL. 008 113 115 127 173 181 190 200 229 238 240 251 281 354 362 379 407 492 509 521 524 526 528 545 556 933 644 654 560 691 693 750 780 804 911 945

CATORCE MIL. 082 101 140 158 176 180 212 266 289 290 330 346 368 373 374 451 497 513 531 579 645 702 737 756 770 791 836 825 892 931

QUINCE MIL. 051 069 091 118 122 126 194 202 224 228 236 273 286 295 296 305 306 311 322 325 345 358 364 430 448 463 471 499 524 523 535 581 589 601 602 612 613 614 681 704 743 744 820 823 845 870 900 930 961

DIEZ Y SEIS MIL. 034 070 080 137 133 194 247 322 341 372 409 423 494 522 533 542 588 611 679 726 727 768 789 790 800 824 889 920 921 980

DIEZ Y SIETE MIL. 047 063 117 126 143 143 163 174 180 214 235 333 359 339 445 474 514 528 562 605 609 824 830 832 903 929 930 934

DIEZ Y OCHO MIL. 028 052 067 073 118 143 144 165 178 201 203 230 238 300 317 351 411 438 501 536 565 569 573 580 588 613 618 659 671 673 693 730 741 761 801 816 817 835 844 853 889 912 928

DIEZ Y NUEVE MIL. 026 034 063 081 090 115 180 185 318 455 460 461 520 562 571 610 630 674 697 695 717 720 724 742 773 779 783 795 898 812 810 883 905 942 974

VEINTE MIL. 025 052 146 173 207 223 270 325 337 356 396 386 396 461 463 504 528 556 570 578 585 592 605 643 650 658 702 707 736 769 775 804 842 867 892 912 925 934 960

La circulación por la zona suada. Melilla.—El general Sarjurjo ha publicado un bando prohibiendo terminantemente la entrada, permanencia y circulación de personas de cualquiera nacionalidad, en los territorios y sectores de Axdir, y las cabilas de Tensaman y Bini Tuzin, si no llevan un pase expedido por el Comandante general de Ceuta o de Melilla.

Los pases se extenderán previa consulta con el Comisario, y en ellos se expresará la nacionalidad, la profesión y la residencia del viajero. A los contraventores se les detendrá.

FABRA. Deportivas. CICLISMO.—Las carreras del domingo. Julián Español triunfa en la carrera de velocidad y Bover en la de resistencia.

Antesayer en el Velódromo del Sport Balear y asistiendo bastante concurrencia, se celebraron las carreras ciclistas, que estaban anunciadas, y en las que todo el interés recae sobre los matches concertados entre los campeones Español y Bover.

A las cinco comenzó el espectáculo con el desfile de los corredores que equitadamente, procediéndose seguidamente a la carrera de 60 ófimos que se corrió con dos eliminatorias dando el siguiente resultado: 1.º Juan Seguí, 2.º Mateo Gelabert, 3.º Gabriel Vich.

Después de esta prueba se corrió la primera de la velocidad entre Bover y Español a tres vueltas venciendo Español por bastante ventaja a Bover obteniendo una gran ovación.

Luego se corrió la regional de velocidad en dos series eliminatorias dando el resultado siguiente: 1.º Taberner, 2.º Abraham y 3.º Pons.

Se corrió luego la segunda prueba de velocidad entre Bover y Español saliendo primero Bover y llevan lo ventaja al llegar en la última vuelta al peralte Norte Español embolsó llegando a la meta con varios metros de ventaja.

Se alinean 17 corredores para la carrera de eliminación que fué muy interesante obteniendo los cinco primeros premios Pons, Morey, Pastor, Juan y Abraham.

Seguidamente se corre la primera parte de la carrera de resistencia de medio fondo a 120 vueltas entre Bover y Español yendo aquel entre manos por Mantaner y Español por Parets.

Salen juntos y al llegar a la quinta vuelta Bover logra pasarle y desde este momento se nota la gran ventaja del campeón mallorquín quien al terminar su carrera lleva cinco vueltas de ventaja a Español invirtiendo en la carrera 20 m. y 22 s. y Español invirtió 23 m. 57 s.

Se corrió luego la carrera de resistencia para regimenes a 30 vueltas que resultó muy interesante obteniendo primas los cinco corredores que pasaban primero por la meta cada cinco vueltas.

Como final se corrió la segunda parte de la carrera de resistencia se medio fondo entre los campeones, corriendo Bover con Parets y Español con Mantaner.

Esta prueba fué más interesante que la primera pues Español, no dejaba que Bover le pasase impidiéndole en tres intentos de Bover pero en la cuarta 47 vueltas alcanzó y llevarle una vuelta de ventaja invirtiendo en la carrera 20 m. 40 s. y Español invirtió 21 m. 12 s.

Con esta prueba se dió por terminado el espectáculo en el Velódromo del Sport Balear.

FUTBOL.—"Libertad", 2 R. Balea es 1. Se celebró este encuentro el domingo a las 6 de la tarde en el campo de Baleares.

Resultó interesante desde los primeros momentos dominando el Libertad quien tiró el primer corner, y marcó a los 20 minutos su primer goal.

El Baleares impone su juego y de un fulminante sahet marca su único goal a los 40 minutos y pocos momentos después tira un corner que pasa sin consecuencias finalizando con este resultado la primera parte.

Diez minutos de descanso y da principio la 2ª y en vistosas y bien combinadas jugadas marca a los dos minutos el 2º goal el Libertad por mediación de Boza.

El Libertad juega con gran entusiasmo y el Baleares bastante desorientado, sin embargo en un avance del Baleares, Cañellas defensa del Libertad tiene que emplearse a fondo.

En un despeje de Cañellas el árbitro toca penalty que es protestado con tezón por el capitán del Libertad quien ante tamaña injusticia retira su equipo.

Nosotros lo encontramos muy acertado y también aconsejamos al árbitro señor Llobera que considere hay momento que no resulta tanto favoritismo.—Antonio Coriés.

Partido infantil. El domingo celebraron un partido los infantiles Atlético F. C. y Palma F. C. en el campo del primero a las 5 bajo las órdenes del socio del Atlético José Cantallops.

Empezó el juego con un tren desenfrenado viéndose bonitas jugadas de los dos bandos, el dominio fué alterno a los pocos minutos el Palma incurrió en penalty que fué parado por el guardameta del Palma después de varias bonitas jugadas terminó la primera parte a cero.

Empezado de nuevo el juego el árbitro toca el final del partido por estar desmorralizado por injurias del público y jugadores quedando empados a cero.—J. M.

Concurso Hípico. Las magníficas copas expuestas en la casa Mas Barillo de la calle de San Nicolás, que S. M. el Rey y las autoridades locales han donado como premios para las pruebas de Honor y de la Copa de Palma, dan idea de la importancia que revestirá

este año el Concurso Hípico. Tomarán parte en éste, jinetes tan afamados como Muñiz, Balmori, Fernández de Córdoba, Ripoll, Guillen, Castro, Samaniego, Calvo, Sans, Esparsa, Terceiro y otros que han solicitado inscribirse sus caballos y que llegarán en breve a Palma.

Cada día después de terminados los recorridos se organizará un baile en la pista recientemente construida para Tennis en el mismo campo, estando la música a cargo de un escogido repertorio.

Tan halagüeñas noticias han motivado que sean numerosos los pedidos de pases que se han hecho, y para facilitar otros nuevos, se aplica a los interesados que reúnan sus cargos en el Campo de la Hípica, todas las tardes, o bien en la Secretaría de la Sociedad situada en la calle de Bonaire, número 3, de once a una de la mañana.

Los señores Socios que no hayan recibido la tarjeta que como entrada deberán exhibir al portero cada día de Concurso, pueden recogerla en la Conserjería de la Sociedad. Dicha tarjeta únicamente será válida para la persona inscrita en ella.

LAS MONJAS. La verdadera economía está en la buena calidad de los géneros.

Mañana:

SANTORAL.—Se celebrará la festividad de San Marcolino.

CORREO MARITIMO.—A las 7 de la mañana llegará vapor correo de Barcelona.

MERCADO.—Se celebrará en Sines, LIRICO.—Sesiones de cine de 6 tarde a 12 noche.

CINES.—Moderno, Palace, Principal Oriental y Protectora.

Reparaciones

a máquinas de escribir Casa Bar-Loek

OCASION

Urge vender Auto europeo nuevo 10-12 HP. carrocería Limosin a muy bajo precio. Informes: Garago Alamy, Avenida Alejandro Roselló, 78.

Plano Chassaing Frères

Lo poseen y recomiendan todos los principales profesores de Mallorca. CASA BANQUE, Calle Colón, 34.

Rioja TOLONO

De la COMPANIA VINICOLA del Norte de España. Pídanse en Colmados y Restaurantes. Depósito Central: Sorriá-2.

Una buena costumbre



Todo el mundo bebe Lithinés D'Gustin. Porque mejora la salud. Porque previene las enfermedades. Porque facilita el sueño. Porque favorece la digestión. Porque sea agradable al paladar. Porque es agradable al niño. Porque es agradable al niño. Porque es agradable al niño.

DEPOSITARIOS: Establecimiento Dalmat Oliveres, S. A. Pasa Industria, 14 BARCELONA

COSTURERA

Competente para toda clase de trabajos de modista y costura se necesita fina Marivent, tranvia Cas Catalá.

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRO. Espectoantes y calmantes de la Tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró. Colón, 23, Peregrín, 24. Pídanse en todas las Farmacias y Droguerías.

PIANO

Cruzado, marca acreditada, en muy buen estado, lo vendería en buenas condiciones. Guillermo Vicens, Mayor, 3, Inca.

Elixir Estomacal SAIZ DE CARLOS

Tónico, ayuda a las digestiones y obra al espíritu, cuando las enfermedades del ESTOMAGO e INTESFINOS. DOLOR DE ESTOMAGO. DISPEPSIA. ACIDIAS Y VÓMITOS. DIARREAS EN NIÑOS. Y Múltiples, a veces, causas con ESTREÑIMIENTO. DILATACION Y ULCERA del Estómago. DISENTERIA. Muy usado contra las diarreas de los niños, incluso en la época del destete y deslactación. 33 AÑOS DE EXITOS CONSTANTES. Emplease una vez y se obtiene pronto que el enfermo come más, digiere mejor y se restablece. Confección de exportación. Venta: Serrano, 30, Ferrnaldia, MADRID y principales del mundo.

